

Menos dinero para infraestructura y seguridad a estados y municipios

Presupuesto 2020.

Se reducen también recursos para el fortalecimiento de las entidades federativas

FERNANDO DAMIÁN
CIUDAD DE MÉXICO

Con una reducción de 0.5 por ciento en términos reales al gasto federalizado, el proyecto de Presupuesto de Egresos 2020 prevé una menor asignación de recursos a estados y municipios en materia de participaciones y aportaciones federales, e incluso a los fondos para seguridad, infraestructura social y fortalecimiento de las entidades federativas.

De acuerdo con el reporte Aspectos Relevantes del Gasto Federalizado PPEF 2020, elaborado por el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados, el polémico Ramo 23, coloquialmente identificado como el fondo de los moches, tuvo un incremento de mil

601 millones de pesos para alcanzar un presupuesto de 15 mil millones, lo que representa 8.1 por ciento más que este año.

La propuesta comprende disminuciones reales en seis de los ocho fondos del Ramo 33

No obstante, el mayor crecimiento es en el Fondo para Entidades Federativas y Municipios Productores de Hidrocarburos (2 mil 348 millones de pesos, equivalentes a 46.9 por ciento de aumento), en contraste con la reducción a cero a la Provisión para la Armonización Contable y un recorte de 3.4 por ciento al Fondo Regional, al Fondo Metropolitano y al Fondo para la Accesibilidad en el Transporte Público para las Personas con Discapacidad.

En general, “el gasto federalizado propuesto para el ejercicio

fiscal 2020 muestra un monto de un billón 972 mil 54 millones de pesos, que en términos reales corresponde a un decremento de 0.5 por ciento, aunque en términos nominales significa un aumento de 58 mil 136 millones de pesos con respecto al Presupuesto de Egresos aprobado para 2019”, señala el análisis.

Detalla que las participaciones federales a entidades federativas y municipios (Ramo 28) presentan un incremento nominal de 24 mil 453 millones de pesos con relación a lo aprobado el año anterior, pero, en términos reales, se observa una caída de 0.9 por ciento.

“Lo anterior debido a la baja en la estimación de la Recaudación Federal Participable, que presentó un decremento en 0.5 por ciento en términos reales”, agrega el reporte.

La propuesta del proyecto comprende reducciones reales en seis de los ocho fondos que integran el Ramo 33: el Fondo de Aportaciones para la Nómi-

Y ADEMÁS

Fitch ve política fiscal prudente

El objetivo del superávit primario de un 0.7 por ciento del PIB incluido en el proyecto de presupuesto para 2020 presentado por el gobierno mexicano está en línea con una política fiscal prudente y muestra un compromiso para estabilizar el índice de deuda pública, dijo ayer Fitch Ratings. Sin embargo, los estimados del crecimiento del producto interno bruto de los ingresos para el próximo año son optimistas y resaltan riesgos para el objetivo del superávit, lo que podría requerir aprovechar el fondo de estabilización u otros ajustes fiscales, afirmó el corporativo.

na Educativa y Gasto Operativo, (-0.1 por ciento), el Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (-0.5 por ciento), el Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios (-0.5 por ciento), el Fondo de Aportaciones Múltiples (-0.5 por ciento), el Fondo de Aportaciones para Seguridad Pública (-0.3 por ciento) y el Fondo de Fortalecimiento de las Entidades Federativas (-0.5 por ciento).

Solamente el Fondo de Aportaciones para Servicios de Salud, con una variación real de 0.4 por ciento, y el Fondo de Educación Tecnológica y de Adultos, con 1.2 por ciento, que observan un crecimiento en el proyecto de Presupuesto 2020.

Reporte de Moody's

Bolivia, México y Paraguay se encuentran entre las economías de América Latina más vulnerables a una desaceleración del comercio global, de acuerdo con Moody's Investors Service.

La calificadora internacional señaló que las crecientes tensiones comerciales entre Estados Unidos y China tienen un impacto cada vez mayor en la economía mundial, que conducen a una disminución de la inversión empresarial y de los flujos comerciales internacionales. ■